

FAIT CLINIQUE

HERNIE DIAPHRAGMATIQUE POST-TRAUMATIQUE ETRANGLEE : A PROPOS D'UNE OBSERVATION

STRANGULATED DIAPHRAGMATIC HERNIA: A CASE REPORT

KI ANZOUA, M TRAORÉ, KI LEH BI, KB KOUAKOU, AB NDRI, B DIANÉ, R LEBEAU

Service de Chirurgie Générale et Digestive du CHU de Bouaké

RÉSUMÉ

La rupture diaphragmatique peut se révéler souvent tardivement par une hernie diaphragmatique étranglée. Nous rapportons le cas d'un patient de 52 ans polytraumatisé de la voie publique qui 14 jours après le traumatisme a présenté des douleurs abdominales, des vomissements et un arrêt du transit intestinal. L'auscultation de l'hémithorax gauche trouvait des bruits hydroaériques. La radiographie du thorax montrait une image hydroaérique dans le thorax ainsi qu'une surélévation de la coupole diaphragmatique gauche. L'intervention en urgence a conclu à une hernie diaphragmatique gauche étranglée sans nécrose du contenu herniaire. Après réintégration des viscères dans la cavité abdominale, l'orifice diaphragmatique a été suturé. Les suites opératoires immédiates ont été simples et après un recul de 4 ans, nous n'avons pas noté de complication. Dans un contexte de polytraumatisme, le meilleur moyen de faire le diagnostic d'une rupture diaphragmatique est de toujours y penser.

Mots Clés : Rupture diaphragmatique- hernie diaphragmatique- étranglement

SUMMARY

Diaphragmatic rupture diagnostic is often delayed and can be revealed by a strangulated diaphragmatic hernia. We report the case of a 52-year-old polytraumatic patient who, 14 days after the trauma, presented abdominal pain, and sign of bowel incarceration. Auscultation of the left hemithorax found bowel sound. The chest X-ray revealed hydroaeric picture in the thorax as well as an elevation of the left diaphragmatic dome. Emergency laparotomy concluded to a strangulated left diaphragmatic hernia without necrosis. After reduction of the viscera into the abdominal cavity, the diaphragmatic orifice was sutured. The immediate post operative course was uneventful and the patient was discharged. After a 5-year follow-up, the patient remained symptomless. In a context of polytrauma, the best way to diagnose a diaphragmatic rupture is to always think about it.

Keywords: Diaphragmatic rupture-diaphragmatic hernia-strangulation

Tirés à part

Lebeau Roger

E-mail: lebeauroger@yahoo.fr